

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ

Кафедра международных отношений

Чжан Вэньтай

**ФАКТОР ТАЙВАНЯ В КИТАЙСКО-АМЕРИКАНСКИХ
ОТНОШЕНИЯХ**

Дипломная работа

Научный руководитель
кандидат исторических наук,
доцент Демидович Е.В.

Допущена к защите

« » 2024 г.

**Зав. кафедрой международных отношений
доктор политических наук, профессор**

Ю. И. Малевич

Минск, 2024

РЕФЕРАТ ДИПЛОМНОЙ РАБОТЫ

Чжан Вэньтай

«Фактор Тайваня в Китайско-Американских отношениях»

Структура и объём дипломной работы.

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, трех глав, заключения и списка использованной литературы. Общий объём работы составляет 80 страниц. Список использованной литературы занимает 6 страниц и включает 87 позиций.

Перечень ключевых слов:

Китай, китайско-американские отношения, КНР, Россия, США, Тайвань.

Текст реферата.

Объект исследования – китайско-американские отношения. *Предмет исследования* – тайваньский вопрос в американо-китайских отношениях.

Целью данного исследования – охарактеризовать влияние тайваньского вопроса на отношения между Соединенными Штатами и Китаем.

Методы исследования: в работе применен контент анализ и использованы общенаучные методы (анализ, синтез, сравнение, обобщение, индукция, дедукция) и специальные методы (историко-ретроспективный, историко-сравнительный, историко-системный, структурно-функциональный).

Полученные результаты и их новизна. В результате исследования выявлены ключевые особенности формирования международной политики, влияющие на китайско-американские отношения и положение Тайваня. Анализ исторических, политических и стратегических факторов, таких как поддержка США Тайваня и политика «одного Китая», показал сложность статуса острова и стратегическую двусмысленность в отношениях США и Китая. Исследование охватывает периоды холодной войны, стратегического партнерства, экономической интеграции и нарастания напряженности, выявляя основные проблемы, такие как Тайваньский вопрос, права человека и торговые споры, и предлагая пути их решения через дипломатический диалог и сотрудничество. Новизна работы заключается в систематическом анализе этих факторов, что углубляет понимание сложной динамики треугольника США-Китай-Тайвань.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Результаты исследования могут быть использованы министерствами и ведомствами Республики Беларусь, средствами массовой информации, в исследовательской и преподавательской работе.

DIPLOMA. THESIS ABSTRACT

Zhang Wentai

“The Taiwan Factor in China-U.S. Relations”

Structure and scope of the thesis.

The thesis consists of a thesis assignment, table of contents, thesis abstract, introduction, three chapters, conclusion and list of references. The total volume of the work is 80 pages. The list of used literature occupies 6 pages and includes 87 items.

List of key words.

China, Sino-US relations, PRC, Russia, US, Taiwan.

Abstract text.

The object of the study – Chinese-American relations. *The subject of the study* – Taiwan issue in U.S.-China relations.

The purpose of this study is to characterize the impact of the Taiwan issue on the relations between the United States and China.

Research methods: the work is based on content analysis and uses general scientific methods (analysis, synthesis, comparison, generalization, induction, deduction) and special methods (historical-retrospective, historical-comparative, historical-systemic, structural-functional).

The results obtained and their novelty - The study identified key features in the formation of international policy affecting Sino-American relations and Taiwan's status. Analysis of historical, political, and strategic factors, such as U.S. support for Taiwan and the "One China" policy, highlighted the complexity of Taiwan's status and the strategic ambiguity in U.S.-China relations. The research covers periods of the Cold War, strategic partnership, economic integration, and rising tensions, identifying major issues like the Taiwan question, human rights, and trade disputes, and suggesting solutions through diplomatic dialogue and cooperation. The novelty of this work lies in its systematic analysis of these factors, providing deeper insights into the complex dynamics of the U.S.-China-Taiwan triangle.

Reliability of materials and results of the thesis. The results of the thesis are reliable. The work was done independently.

Recommendations on the use of the results of the work. The results of the study can be used by ministries and departments of the Republic of Belarus, mass media, in research and teaching.